

PRESSEMITTEILUNG

München, 24.01.2019

## BFS für Massage zu Besuch im Max-Planck-Institut



Im Rahmen des Unterrichts im Fach „Krankheitslehre“ besuchten die Schülerinnen und Schüler des Unterkurses der Staatlichen Berufsfachschule für Massage am Klinikum der Universität München (BFS Massage) am 24. und 25. Oktober 2018 das Max-Planck-Institut, wo sie ganz in die Welt der Mikroorganismen eintauchten.



Organisiert von den Lehrkräften Frau Linda Deutschmann und Herrn Ewald Probst und eingebettet in eine Teamteaching-Phase, bestehend aus Elementen der Fachpraxis sowie der Fachtheorie, und einen Gastvortrag von Herrn Ralf Unger von der „Klinischen Mikrobiologie und Krankenhaushygiene“ (KMH) des Klinikums der Universität München besuchten die Schülerinnen und Schüler des ersten Ausbildungsjahres der BFS für Massage das Max-Planck-Institut.

Hier führte die Ausbildungsleiterin Frau Katrin Schultz die Schülerinnen und Schüler gemeinsam mit ihren Auszubildenden in die Welt der Mikroorganismen ein. Die Teilnehmer nahmen am Mittwoch einen Abklatsch von verschiedenen Kleidungsstücken wie z.B. der Außenseite der Arbeitskleidung, von ihrem Handy, ihren schmutzigen, gewaschenen und desinfizierten Händen. Alles wurde genau dokumentiert und von den Mitarbeitern des Max-Planck-Instituts 24 Stunden bebrütet. Am zweiten Tag erfolgte dann die gemeinsame Auswertung der Ergebnisse.



Das Fazit der beteiligten Lehrkräfte war, dass die damit abgedeckten Inhalte insbesondere im Theorieunterricht nicht so nachhaltig hätten vermittelt werden können, wie es durch diese Exkursion ermöglicht wurde. Den Schülerinnen und Schülern gefiel dieser Wechsel des Lernorts darüber hinaus sehr gut und Frau Schultz war von der Aktion ebenfalls sehr angetan.

TH

**Ansprechpartner:**

Tobias Hartl  
Ständiger Vertreter des Schulleiters  
Staatliches Berufliches Schulzentrum  
für Gesundheitsberufe München  
Marchioninistraße 15 a  
81377 München

Tel: 089/ 4400 74280

E-Mail: tobias.hartl@med.uni-muenchen.de